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体育市民連帯 ニュースレター 2021 年 第 44 号   2021.11.29 

 

01 スポーツ朝鮮 2021.11.29 

「2021 非対面学校スポーツクラブ祝典」盛況開催、学校体育の扉を開いた 

 

「“はい、わかりました”とフォローしてくれたみんな、ありがとう」 

李ソングァン先生は最後の「体育先生」だ。来年に閉鎖する釜山徳川女

子中学校、そこで子供たちと 19年を共にした。「徳川女子中学校は今年

28回の卒業生が最後です。29回の卒業生はありません。」 

全校生 37人。廃校を控えて弟子たちに思い出を作ってあげたかった。「学校スポーツクラブの祭典に行っ

てみようか？」みんな同意した。準備し、練習しながらお互いをもっと知った。一緒にする体育時間は子

供達にとってコミュニケーションの時間、共有の時間、友情の時間、成長の時間だった。（ペク）ミンギョ

ンは「みんな一緒にやっているから。廃校されることより思い出をつくるという考えなので良いです」と

言った。友達と一緒にいた時間がとても貴重だったからか（ホ）ヒジョンは「高校で会えたら会おう」と

いう。 

27日、ズームの中の子供たちは楽しそうだった。全国の友達と実力を競いながら思い出を次々と築いた。 

「2021年非対面全国学校スポーツクラブ祝典（主催教育部、主管市道教育庁学校体育振興会）」は徳川女

子中学、そして全国のすべての学生たちに「一緒にする思い出」、「私もできるという自信」という大きな

プレゼントをした。コロナ 19のせいで萎縮した学校体育に新しい場を開いてくれた舞台だった。 

非対面学校スポーツクラブ祝典は子供達の悩みから始まった。コロナに打ち勝つことができる体育時間。

ソウル市教育庁から携帯電話の映像とプラットフォームから答えを見つけた。縄跳びなどをしながら作り

出した映像を一つの舞台に集めた。反応が良かった。今年全国に拡大した。去る 11月 1日から 13日まで

行われた市道別予選に合計 2万 9000人余りが参加した。イベント運営を陣頭指揮した朴ヨンジュソウル

市教育庁奨学士は「今年は一人だけでなく二人ができる種目も開発して幅を広げた」とし「何より運動が

上手くできず疎外された学生たちが一緒にしながら動機付けと共に自信を持つのに役に立ったというのが

最大の意味だ」と話した。イベントを共に準備した学校体育振興会の李ミンピョ事務所長は「反応が良く

来年には海外の学生も一緒にできる方法を探す計画」と明らかにした。 

徳川女子中を含め、予選を経た各市の代表 870女子学生がこの日ズームの中に集まった。ソウルの光信放

送芸術高校に大会運営スタジオが設置された。ジャグリング、サッカー、縄跳び、羽蹴り、バドミントン

など 16の種目現場中継のために 4つの放送室が運営された。アナウンサー、PDなどすべての進行は先生

たちが引き受けた。子供たちは各種目に出場、携帯電話などの映像を通じてリアルタイムで技量を誇っ

た。朴奨学士は「二日間、事前の予行練習をして徹底的に準備した」と話した。傍らでは画面接続してい

ない学校に急いで連絡を取る「コミュニケーション担当先生」の手が忙しく動いた。 

イベントの励ましのために教育部ジョン・ジョンチョル次官も現場を訪れた。ジョン次官は「学校スポー

ツクラブの活動に関心を持って努力すれば交流することができ、健康、体力、自信を持つことができる」

と応援した。続いて羽蹴り種目にも参加、少しさびた(?)実力を誇示した。すべての映像は YouTube教育部

TVを通じて生中継された。映像を見ていた友人たちは熱い応援のコメントも上げた。 
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非対面、学校スポーツ、祝典、これらすべてが集まるので、みんなが一緒にできるより大きな体育祭の舞

台が広がった。子供たちは体も、心も、自信もまたひとつ大きくなった。 

出典：

https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202111300100216430014330&servicedate=20211129 

 

 

02 ニュースピム 2021.11.22 

体育界職場内嫌がらせ相変わらず…スポーツ倫理センター「人権意識不足」 

 

体育界職場内のいじめが相変わらずだった。 

スポーツ倫理センターによると、一部の体育団体で職場内の嫌がら

せを受けた後、倫理センターに申告する職員の相談・届出件数が 23

件であると 22日確認された。この他にも実業チームなど職場運動競

技部内または生活体育指導者の人権侵害など職場内の嫌がらせの申

告が続けて受付けされていることが分かった。 

実際に最近、A社実業チーム内の集団嫌がらせ事件および B市実業チームセクハラ事件がセンターに受け

付けられ、迅速な調査と審議委員会の決定を通じて文化体育観光部長官に被申立人に対する懲戒および当

該機関に対する教育勧告を要請した。 

倫理センターは体育界の職場内嫌がらせ関連申告受付時、国民体育振興法による迅速な調査とともに、迅

速な審議委員会の上程を通じて文体部長官に懲戒を求める権限を持っている。また、被申告人が属する機

関に制度改善を勧告し必要に応じて追加的に機関警告措置を行うなど、再発防止のために努力している。 

スポーツ倫理センター審議委員会は「今日も職場運動部事件を審議した。このような事件が持続的に発生

する背景には、指導や規定不備よりは現場の指導者・選手、役職員の人権意識不足が大きく作用してい

る」と明らかにした。これに倫理センターは選手・指導者だけでなく、体育団体役職員など計 4万人余り

を対象に「(性)暴力及び暴力予防教育」を実施した。 

李ウンジョン倫理センター理事長は「今後、職場内の嫌がらせ防止のための教育プログラムの開発及び選

手・指導者・役職員のためのオーダーメード型教育を通じて、体育界職場内の人権侵害予防のために一層

努力する」と伝えた。 

出典：https://www.newspim.com/news/view/20211122001087 

 

 

03 女性新聞 2021.11.22 

2022 北京オリンピックが「性平等オリンピック」になるには 

 

「2020東京オリンピック」は「性平等オリンピック」として残った。しか

し、オリンピック報道・中継の性平等水準は期待以下だった。競技力とは

無関係に選手の容貌や女性性を浮き彫りにする慣行が繰り返された。来る

2022北京冬季オリンピック、2024パリオリンピックは変わらなければな

https://sports.chosun.com/news/ntype.htm?id=202111300100216430014330&servicedate=20211129
https://www.newspim.com/news/view/20211122001087
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らない。専門家たちはメディアと中継陣のジェンダー感受性の向上、さらに女性の体と「女性性」に対す

る根本的な認識変化が急がれると話した。 

スポーツ人権研究所(代表ムン・ギョンラン)は 20日午前 10時「第 6回スポーツ人権フォーラム」を開催

した。 「スポーツと性平等-IOC性平等スポーツ戦略を中心に」をテーマに、スポーツ人権研究所性平等

スポーツセミナーチームのソ・ジョンファ：前モーグルスキー国家代表、チャ・ハリ：パラスタエンター

テイメント代表・元 YTNアンカーが問題提起した。 

東京オリンピック中継放送で女性選手の身体が視覚的に対象化された場合が 5.7％で、男性（0.6％）の 10

倍水準だった。女性選手の 6936％が身体露出の激しい服装で試合を繰り広げた。男性が露出競技服を着た

事例は 53.5％に過ぎなかった。 

選手の性別による呼名方式も大きく違った。「女子」選手だと性別を浮き彫りに表現した割合は 13.6％だ

った。「男」選手で表現した事例は 2.0％だけだ。女性選手を「少女」、「熟女」などと呼んだ事例が 29回

出たが、「少年」は 4回だけ登場した。米国非営利団体「ザ・レプレゼンテーションプロジェクト」(The 

Representation Project)が東京オリンピック第 1週(7月 24日～30日)米 NBCオリンピック中継内容をジ

ェンダー視点で分析した結果だ。 

女性選手の容貌を浮き彫りにする報道行動も相変わらずだ。韓国メディアは「東京オルチャン（訳注：イ

ケメンのこと）」、「陸上女神」、「美女選手」などタイトルを付けた記事を流した。中継放送でも女性選手を

指して「ひよこ」、「キツネのように競技する」というコメントが出た。チャ代表はこうした報道が選手の

競技力より性別に注目し、「女性性」に対する固定観念を強化させると指摘した。 

IOCのメディアガイドラインは▲女性選手本人ではない夫やパートナー、子供について質問することを控

えること▲女性選手の成果に対する功労をコーチや側近に回さないことなどを勧告している。韓国メディ

ア報道の現実は残念だった。選手が「母親」であることを浮き彫りにする報道が多かった。「父親」である

ことを強調する報道は見受けられなかった。 

選手の性別による中継・報道の量的・質的差も明らかだった。女性の試合は 30分のハイライト、男性の

試合は生放送で２時間以上報道する式だ。中継陣構成も性差別的だった。韓国の地上波３社の東京オリン

ピック中継放送キャスター33人のうち 31人（94％）が男性だった。このうち SBSはまったく女性キャス

ターを配置しなかった。チャ代表は「2018平昌五輪中継放送 325件のうち 93％は男性が進行し、中継陣

のうち女性は 24.5％にとどまった。 3年後、東京オリンピックはこれよりも後退した」と指摘した。 

IOCは△中継放送時に女性と男性の競技を共に編成し、△記事と出版で女性と男性が数的にも質的にも同

じ比重で紹介されるようにし、△女性の競技や女性選手を報道できるスポーツイベント放送権確保のため

にすべての交渉能力を動員し、△女性と男性スポーツイベントが同様の期間に開かれるようにスケジュー

ルを調整し、△機関が放送会社を雇用する場合、誘致提案段階で女性スタッフに重要な役割が割り当てら

れることを確認し、△女性選手・コーチをインタビューできるようインタビューがリストを点検すること

などを勧告している。 

専門家たちは「本物の」性平等オリンピックのためには構造的問題を改善しなければならないと指摘し

た。まず「女性の体」に対する偏見だ。女性プロ選手たちでさえ痩せた見事な体つきを維持しなければな

らないという強迫に苦しむ実情だ。 
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＜ スポーツ、性平等ではない ＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

東京オリンピック女子水泳金メダリストのオーストラリア水泳選手ケイト・キャンベルは 11月初めのマス

コミに「男性コーチたちは”女性選手は痩せているほど良い“とし、体つきを重ねて批判し、体重が増え

ると他の選手たちの前で叱られた」とうつ病まで患ったと告白した。チェ・オクスク忠南大講師は「選手

たちはマスコミが”運動で引き締まった体”を撮影したいとして上着を脱ぐよう要請される際に最も辛か

ったという。」として日常的な外見評価、さらにはセクハラに苦しむ現実を聞かせてくれた。 

体育現場には依然として「女性は弱くてややこしい」という偏見が存在する。チェ講師は男性コーチが女

性選手に「女性たちは運動に１００％エネルギーを注ぐことができない」、「休んだら体重が増えてくる」、

「なぜそう？生理か？」など偏見混じりの態度を見せる時が多いという。「女性は弱く自己管理ができない

という偏見が女性スポーツ指導者に対する否定的な固定観念につながる」と指摘した。 

「女性はスポーツができなかったり嫌いだ」という固定観念はこのように固まり若い女性に注がれる。韓

国の１０代女性の 49％は体育活動に全く参加しないという。週 3回以上運動する場合も 14.40％にとどま

った（文化体育観光部、2020国民生活体育調査）。同じ年齢の男性は 23.50％だけが体育活動をしないと

答えた。ソ・ジョンファ元モーグルスキー国家代表は「性平等スポーツのためには女性の体に対する固定

観念、スポーツに対する性別固定観念から解放して再構成しなければならない」と話した。 

フォーラムの発言者は政府、NGO、スポーツ関連機関が積極的な性平等スポーツ政策、構造、メカニズム

を開発しなければならないと強調した。IOCの性平等スポーツ戦略報告書である「IOC性平等レビュープ

ロジェクト」、これを基に作られた「スポーツでの性平等、公正と包容再現のための IOCメディアガイド

ブック」も紹介された。続く討論にはチョ・ヘリョン韓国両性平等教育振興院教育振興本部公共教育部

長、ナ・ギョンヒ時事 IN記者、チェ・オクスク忠南大講師が参加した。ムン・ギョンランスポーツ人権

研究所代表が司会を引き受けた。 

スポーツ人権フォーラムは月例フォーラムで、運動選手及び指導者、体育教師、スポーツ団体及び政策関

係者、研究者、女性・市民・人権運動活動家、法曹人、ジャーナリストなどが会員として参加している。

フォーラム映像はスポーツ人権研究所 YouTubeチャンネルスポーツ人権 TVを通じて公開される予定だ。 

出典：http://www.womennews.co.kr/news/articleView.html?idxno=217826 

 

 

 

大韓体育会役員のうち 50名中 8名で  16％ 

全国市道体育会の役員構成比率  11％ 

女性国家代表指導者比率  13％ 

さらに重要な事は数字ではなく、見えない性差別文化 

スポーツ全ての領域での女性参加制限、機会の不平等 

出処：京畿道女性家族財団 

http://www.womennews.co.kr/news/articleView.html?idxno=217826
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04 SBS NEWS 2021.11.26 

「多年契約」全面許容…プロ野球新時代を開く 

 プロ野球で FA選手だけが可能だった多年契約は、今やすべての

選手に許容されます。メジャーリーグのように FAになる前にも所

属チームと長期契約が可能な新しい時代が開かれます。 

イ・ソンフン記者です。 

これまで国内プロ野球ではいくら優れた選手でも入団後少なくとも 8年かかる FA資格獲得までは 1年ず

つ契約延長が可能でした。 

これに対して人権侵害論議が続き、2002年公正取引委員会は、多年契約を許可するよう是正命令を下した

が状況は変わりませんでした。 

ところが 6月にロッテアンチホン選手の問題提起で法的紛争になる兆しを見せると、KBOはすべての選手

の多年契約を許可することにしました。 

選手は将来の収入を事前に確保することができ、球団は主軸選手を長持ちするメジャーリーグでよく見ら

れる制度です。 

マイク・トラウト、タティス・ジュニアなど多くのスーパースターが FAになる前、所属チームと 10年以

上の長期契約を結んでいました。 

韓国の李ジョンフとカン・ベクホなど FAになるには、3年以上残っている若い選手たちも今、長期契約

を結ぶことができるようになります。 

多年契約の前面許容は、FA市場でも変化が起きる見込みです。 

[李イェラン/リコスポーツエージェンシー代表：今回の有権解釈を通じて FAと自由契約選手たちにもう少

し多様な形態の契約が議論できないかと思います。] 

すでに一部の球団が所属選手と多年契約の可能性を検討するなど、新しい時代に合わせて足早く動き始め

ました。 

出典：https://news.sbs.co.kr/news/endPage.do?news_id=N1006547717&plink=ORI&cooper=NAVER 

 

 

05 韓国日報 2021.11.22 

文体部、少年体育祭典の水泳「誤審議論」調べてから…該当審判は排除 

 

 全国の水泳ホープたちが技量を競う全国少年体育祭典で発生した

「誤審論議」を調査してほしいという申告が公式に受け入れられ、文

化体育観光部が調査に着手したことが確認された。また連盟は今回の

誤審議論が解決されるまで、問題を起こした該当審判を国内大会審判

陣から排除することを決めた。「誤審議論」が広がり、「手続き通り進

めた」として手をこまねいていた連盟も、遅れて収拾に出たようだ。 

大韓水泳連盟の関係者は 21日、韓国日報との通話で「スポーツ倫理センター調査官が事務所を訪問し、

少年体育祭典の誤審議論の申告が公式に受け付けられた事実を知らせ、資料提出など調査に積極的協力を

https://news.sbs.co.kr/news/endPage.do?news_id=N1006547717&plink=ORI&cooper=NAVER
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要請した」と話した。誤審で被害を受けた選手の親が政府監視機関に再び問題を提起したことが確認され

た。 

スポーツ倫理センターは文化体育観光部傘下の機関で、体育界の不正と人権侵害を調査する機関である。

不正には体育団体活動中に発生する会計不正、背任、横領及び贈収賄、入試不正など透明かつ民主的に運

営することに支障を与える行為はもちろん、勝負操作、偏った判定など運動競技の公正な運営を阻害する

行為なども含まれている。 

これに先立ち 12日、大田国際ヨンウン水泳場で開かれた男子幼年部（初等１～４年生）平泳ぎ 50ｍ種目

で優勝した選手が出発ブザーが鳴る前に動いて失格だという異議申請が受けられた。YouTubeで中継され

た放送にも問題の場面がそのまま撮られたが、審判長は「放送用画面は判読に使用できない」という規定

を理由にこれを確認しないまま「何の問題もない」と結論を下して該当選手は優勝した。専門家たちは

「連盟の判断と運営が不備だった」とし「誰かは責任を負わなければならない」と批判を注いだ。 

「誤審議論が解決されるまで、該当審判を国内大会配置しない」 

問題が大きくなると水泳連盟も対策に乗り出した。水泳連盟関係者は「連盟内委員会のうち審判関連案件

を検討・決定する組織である審判委員会で一次的に今回の誤審議論が解決されるまで、該当審判を国内大

会審判陣に投入しないことを決めた」と明らかにした。 

連盟によると審判委員会は国内大会が開かれる時に一定資格を持った審判プールから選定して役職と役割

を割り当てるが、今回の措置はこの日、済州総合競技場室内水泳場で幕をあけた第 16回ハンラ杯全国水

泳大会から適用される。倫理センターの調査が開始された後、結果が出るまでにはかなりの時間がかかる

ことが知られており、当分の間、該当審判を国内大会で見ることは難しいと思われる。 

同関係者は「倫理センター調査で誤審と認められ、その責任を問う形で該当審判の懲戒を要求する場合に

は、規定により懲戒を下すこともある」と付け加えた。 

出典：https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2021111922580003129?did=NA 

 

 

06 週間スポーツ関連ニュース 

 

南北スポーツ交流、MZ世代に尋ねる 

http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2390263 

 

「大学生スポーツ祭典」2021ルツェルン冬季 U大会決断式開催 

http://news.heraldcorp.com/view.php?ud=20211124000617 

 

米・英五輪ボイコット検討に…中国「スポーツの政治化」対決 

https://view.asiae.co.kr/article/2021112213391716686 

 

済州障害者体育発展フォーラム、障害者体育人人権セミナー開催 

http://www.mediajeju.com/news/articleView.html?idxno=333850 

 

https://www.hankookilbo.com/News/Read/A2021111922580003129?did=NA
http://www.kyeonggi.com/news/articleView.html?idxno=2390263
http://news.heraldcorp.com/view.php?ud=20211124000617
https://view.asiae.co.kr/article/2021112213391716686
http://www.mediajeju.com/news/articleView.html?idxno=333850
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体育と政治は分離、ファン・ヒ長官「北京五輪参加が基本方針」 

http://www.sportsseoul.com/news/read/1079487?ref=naver 

 

体育振興公団、レジャースポーツ産業清廉業務協約 

https://newsis.com/view/?id=NISX20211126_0001666302&cID=10501&pID=10500 

 

「軍免除」かかったアジア大会ｅスポーツ国家代表選抜どう？ 

https://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/1020968.html 

 

非対面学校スポーツクラブ祝典 27日に本選… 9種目のリアルタイム中継 

https://www.news1.kr/articles/?4503757 

 

ゴルフ用品の輸入「歴代最大」…安全な屋外スポーツ意識の影響 

https://view.asiae.co.kr/article/2021112410212209732 

 

 

 

体育市民連帯オンライン 定期後援案内 

万人が楽しむスポーツ世界、体育市民連帯が共に作ります。 

私達連帯の活動に積極的に賛同していただくことを願います。 

 

私たち体育市民連帯は体育人の権益保護と 

福祉実現のために努力しています。 

皆さんの小さな心づかいがより良い世界のための 

体育市民連帯活動に強固な土台となります。 

体育市民連帯会員として力になろうと 

される方は下の口座に後援お願いします。 

国民銀行 086601-04-095940 

口座名義：体育市民連帯 

オンライン定期後援は下のリンクを通じてホームページからできます。 

多くの関心をお願いします。 

 

INFOMATION 

体育市民連帯 ソウル市 瑞草区 瑞草洞 孝寧路 230 スンジョンビル 407号 

Tel：02-2279-8999、E-mail：sports-cm@hanmail.net ホームページ： http://www.sportscm.org/  

日本語訳：佐藤好行 新日本スポーツ連盟 国際活動局 韓国担当 jr1fep@gmail.com 

週刊ニュースレターバックナンバー（資料室） http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html 

http://www.sportsseoul.com/news/read/1079487?ref=naver
https://newsis.com/view/?id=NISX20211126_0001666302&cID=10501&pID=10500
https://www.hani.co.kr/arti/sports/sports_general/1020968.html
https://www.news1.kr/articles/?4503757
https://view.asiae.co.kr/article/2021112410212209732
http://www.sportscm.org/
http://www.yg.jpn.org/sportscm/index.html

